



www.lvermgeo.rlp.de

► betrachten

Der Geobasisviewer.rlp bietet einen einfachen und schnellen Online-Zugriff zur Visualisierung von Übersichtskarten, topographischen Karten in den unterschiedlichsten Maßstäben, Längsschnittkarten und Luftbildern in Rheinland-Pfalz.

Mit Eingabe der Adresse nach Ort, Straße und Hausnummer, lassen sich alle Orte in Rheinland-Pfalz aufrufen. Auch die Ortsuche nach Koordinaten ist möglich. Neben der Visualisierung der einzelnen Geodatenbestände ist eine Kombination von Karten und Luftbildern gegeben.

www.geobasisviewer.rlp.de

Landamt für Vermessung und Geobasisinformation Rheinland-Pfalz

Ferdinand-Sauerbach-Str. 1,5  
56073 Koblenz  
Tel: (02 61) 492-0  
Fax: (02 61) 492-492  
E-Mail: poststelle@lvermgeo.rlp.de  
Internet: www.lvermgeo.rlp.de

► informieren

Das GeoPortal.rlp ist die Informations- und Kommunikationsplattform für Geodaten, Geoinformationen und Geodienste in Rheinland-Pfalz. Geodatenanbieter sind vornehmlich behördliche und kommunale Institutionen, die ihre GeoWebdienste dort registrieren.

Geodaten suchen - Ergebnis wählen - Karte zeigen sind die Kernfunktionalitäten für die Recherche und den Online-Zugriff auf verteilte Geodatenbestände sowie deren Visualisierung im GeoPortal.rlp. Neben topographischen Karten, Luftbildern, Bodenschichten können auch Umweltdaten, kommunale Planungsdaten, geologische Daten und weitere Geodaten kombiniert betrachtet werden.

www.geoport.rlp.de

► mitmachen

Mit TIM-online RP kann jeder unkompliziert und schnell mitteilen, welche Veränderungen der Landschaft in die topographischen Karten der Landesvermessung einzubringen.

Dazu ist ein Vergleich der topographischen Karte mit der Örtlichkeit erforderlich. Die Veränderungen können einfach online im entsprechenden Kartenausschnitt markiert und mit einem kurzen Erläuterungstext an das LVermGeo per E-Mail gesendet werden - Knopfdruck genügt!

www.lvermgeo.rlp.de

► erleben

Das Freizeitportal „Natur erleben - Freizeit genießen“ bietet zahlreiche Tourenvorschläge für die unterschiedlichsten Freizeitaktivitäten. Ob per Auto, Fahrrad oder auf eigenen Füßen, hier entdeckt jeder die passende Tour.

Neben dem Streckenverlauf und dem Höhenprofil enthalten die zusammengestellten Informationen auch zahlreiche touristische Hinweise sowie Bilder und Erläuterungen zu Sehenswürdigkeiten entlang der Strecke. Die angebotenen Touren stehen zum Download bereit und können auf einem GPS-Empfänger übertragen werden.

www.lvermgeo.rlp.de/freizeit

Reinschauen lohnt sich!

Verwaltungskarte  
Maßstab 1 : 450 000



Die Rheinland-Pfalz Karte



Rheinland-Pfalz Verwaltung



Orte

- KÖLN über 500 000 Einwohner
- TRIER 100 000 - 500 000 Einwohner
- SPEYER 25 000 - 100 000 Einwohner

Grenzen

- Grenze der Bundesrepublik Deutschland
- Grenze eines Nachbarstaates
- Grenze von Rheinland-Pfalz
- Grenze eines Bundeslandes
- Grenze eines Landkreises oder einer kreisfreien Stadt
- Grenze einer Verbandsgemeinde oder einer verbandsfreien Gemeinde

Verwaltungsgebiete

**BELGIEN**  
Hessen

**NEUWIED**  
Sobernheim

Verwaltungssitze

**MAINZ** Sitz der Landesregierung  
**KOBLENZ** Sitz einer Kreisverwaltung

Staat  
Bundesland  
Landkreis  
Verbandsgemeinde  
Kreisfreie Stadt  
Große kreisangehörige Stadt

Sitz einer Verbandsgemeindeverwaltung  
Verbandsfreie Gemeinde  
Verbandsfreie Gemeinde mit Sitz einer Verbandsgemeindeverwaltung

Stand: 1.1.2009

Rheinland-Pfalz - unser Land im Überblick

**Das Landeswappen**

Die Wappenzeichen der ehemaligen drei Kurfürstentümer Trier, Mainz und Pfalz - Trierer Kreuz, Mainzer Rad und Pfälzer Löwe - sind im Wappen des Landes lebendig geblieben. Das Trierer Wappen - rotes Kreuz auf weißem Grund - und das Mainzer Wappen - weißes Rad auf rotem Grund - sind erstmals im 13. Jahrhundert nachzuweisen. Der rotgekrönte und rotbewehrte goldene Löwe auf schwarzem Grund war ursprünglich Wappentier der Welfen, dann der Pfalzgrafen und schließlich der pfälzischen Kurfürsten. Das Wappen trägt eine „Volkskrone“, eine goldene Krone aus Weinlaub, Symbol der Volkssouveränität. 1948 bestimmte der Landtag die Farben Schwarz-Rot-Gold, Symbol für Freiheit und Einheit, zu den Farben der Landesfahne. An das Ringen um Freiheit und Einheit unter diesen Fahnen erinnert noch heute eine alte und verblichene schwarz-rot-goldene Fahne im Plenarsaal des Landtages. Sie wurde beim Hambacher Fest 1832 mitgeführt und soll bewusst an jene demokratischen Traditionen erinnern.

